
 

考研心得 

                                                徐珺 

 

    语校中一年多的学习生活转眼结束了。在学校各位老师的支持下，我顺利考上了理想的大学院，

非常感谢。在此向各位后辈分享一些个人学习和生活经验，希望能为看到这篇文章的同学提供启发。 

 

    我是中国美术学院毕业后来日本留学的一名纯艺方向的艺术生，本科专业是实验艺术，创作涉

及多种媒介的融合作品，由此出发研究自身与社会的相互作用。来日留学前，我大约一年半在公司

工作，约一年作为独立艺术家创作以及和朋友设立工作室。这些经历都对我在日本的生活产生影响。

来日之后不再以单纯的学生心态待人接物与学习，一切事务我都视为自己应当的工作看待。无论是

生活还是学习都应该全力以赴，不能等待运气来到身边。 

   

    在学习方面，大家都需要兼顾专业课和日本语学学习。我的学习方法是尽可能使这两方相互融

合，节省时间的同时能更针对性地学习自己所需的部分。来日前我的语学水平是 n2，来日本之后发

现自己的日常会话水平，写作水平都几乎是从零开始。而这一年之内，各方面都大幅提高几乎是不

可能的，至少对我这个当年文化课成绩不太好的艺术生来说有点困难。 

 

    因此我建议更针对性地学习，以及让自己沉浸在一直学习的环境中。关于听力方面，日常我家

里的电视几乎一直开着，听新闻了解时事学习正式一些的表达方法，听综艺节目了解日常口语表达，

另外听 NHK 的艺术相关节目，学习更多专业词汇和了解日本艺术的动向。关于阅读方面，除了平

日常刷美术手贴的网站，周末我偶尔会去神保町买一些自己专业相关的二手书，价格便宜之外经常

发掘到一些意料之外的有趣事物。在书上或者杂志中看到与自己研究相关的章节我会复印下来，最

后考前已经整理出一厚本了。这样做既提高自己的阅读能力，也为之后的论文写作考试提供素材。

再就是口语方面，日常与日本人老师或朋友的交流至关重要，一定要保持自己表达的欲望。向他们

介绍自己的专业，交流心得等，即使是差不多的内容向不同的人诉说，也会越来越熟练。最后校考

考试时我没有面试稿，但是教授的提问的问题我在日常中聊天已经与他人反复说到，与教授们的交

流十分顺畅。或许日常中我并不能所有日语对话都对答如流，但关于自己专门研究的表述还是比较

容易的。 

 

    还有一些针对艺术生的建议——日常多关注展览资讯，多去看展并看展评，了解日本艺术界的动

向。在创作上，画材购买等去世界堂过柠檬，辅助材料等去 homecenter，布料去日暮里纤维街，

另外煤炉或者日拍找材料也比较划算。涉及电子器材租借的话有好几个租借网站可以选择，选择邮

寄借出和返还的话比较方便。 

 

    考学中特别感谢语校给与过我进学指导的老师，从每次学校出愿到最后的入学手续，都为我仔

细检查资料，也有几次因为手续不明而帮我与受验学校电话沟通，实在是帮助很大。我们语校提供

的课外一对一面试练习或研究书修正也是非常难得的，大家一定好好把握。 

经过自己的努力并在老师的帮助下，我考上了国立东京艺术大学大学院、武藏野美术大学大学

院以及多摩美术大学大学院。 

    在生活方面，我住在离语校十五分钟路程的地方，月租加上水电费七万左右。食事方面前半年

我几乎都是自己料理，在业务超市买材料，做一些可以储存的菜分开几顿吃也是方便的。临考的半

年比较忙碌，几乎上午语校下课后就马上到私塾自习，每天三点一线，晚上十点半到家倒头就睡。

这段时间的食事花费就变高了，并且由于忙碌身体管理也变差，病了好几次。能顺利升学实是不易。

希望学弟学妹们在努力学习的同时，也要多注意身体并加油！ 

在此，我十分感谢亚细亚友之会外语学院的校长和老师推荐我获得了日本学生支援机构发行的 

“文部科学省外国人留学生学习奖励费”。感恩！ 

 

     以上是我在语校（亚细亚友之会外语学院）这一年间个人在各方面的一些经验，再次感谢支持

我的家人和老师们。 

 


